

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre 4.50 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

AMOR

La síntesis de la ley divina es el amor a Dios por sí mismo y el amor al prójimo por Dios, y la síntesis de estos dos amores, no es más que su suma, es amor, es caridad.

Ahora bien, si la ley divina se compendia en la palabra amor, y amor es el precepto que el Señor nos impone, debemos, pues, amar, y si la divina ley se identifica, en último término, con la ley natural, no solo podemos, si no que la misma propia naturaleza nos inclina y conduce al cumplimiento del divino precepto.

Mas como quiera que el amor se manifiesta en las obras y con ellas se prueba, preciso es demostrar prácticamente el cumplimiento del precepto divino.

Gemidos dolorosos, angustiosos ayes resuenan por doquier en los ámbitos todos de la tierra; innumerables miserias, calamidades sin cuento, ofrecen a diario a nuestra vista y piden por caridad, nuestro favor en su remedio; conmueven el alma cristiana a vista del triste espectáculo que ofrece el necesitado, cualquiera que sea su indigencia y en conformidad con este afecto del alma parece moverse los miembros corpóreos para remediar el mal de nuestro prójimo, pero una triste realidad, una dolorosa impotencia, llena de amargura al cristiano corazón.

Gran voluntad, vehemente deseo de aliviar, de hacer desaparecer, si posible fuere, cualquier mal que aflija a nuestro prójimo, pero absoluta imposibilidad material de efectuarlo; tal acontece a millares de almas en mil y mil ocasiones.

Almas hay que exhalan, ayes de mayor angustias que cuantos resuenan en los ámbitos terrestres; males, dignos de tal nombre, hallanse en otro lugar que no es el terráqueo mundo. Almas hay, cuyos lechos son vivas llamas de ardiente fuego; cuyo refrigerio, colmo de sus males, es el desconsuelo de haber gozado de la vista del Bien Sumo en el juicio particular y hallarse de él separadas, y no poseerle aun; cuya consolación es, el tiempo, siempre largo por breve que sea, que ha de mediar entre su estado actual y el de posesión de la bienaventuranza que esperan y que ansían. El alivio de estos males ultraterrenos está al alcance de todos.

Todos, en una palabra, podemos mitigar los tormentos que padecen las almas benditas del Santo Purgatorio que, ni pueden ya merecer, ni valerse así propias, y podemos hacerlo, con un medio sumamente sencillo y altamente ventajoso, con la oración: ella tiene en sí misma, por habérselo dado Cristo nuestro Bien, un valor infinito, y este valor es aplicado en beneficio de esas almas que gimen en el mayor de los dolores, en el más grande de los remediables infortunios.

Animémonos pues, a practicarlo convencidos de que si así lo hacemos, daremos a Dios la gloria que, por tantos títulos, le es debida; beneficiaremos a nuestras hermanas las almas, a quien tanto Dios ama; cumpliremos la ley suavisima del amor grabada en nuestra alma; obtendremos para nosotros la valiosa protección de esas almas benditas y un grado más de gloria, y cooperaremos, en cierto modo, a la grandiosa obra redentora del bondadoso Jesús, del «Dios del Amor».

MARQUES DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS

NOTICIAS VARIAS

Del Puerto de Santa María, regresó ayer con su distinguida señora esposa, después de haber pasado una temporada en dicha población, el Sr. D. Guillermo Villaverde.

Regresó de Madrid a Jerez, el bizarro oficial de Caballería D. Manuel Jácome y Ramírsz de Cartagena, hijo del exministro de Marina señor marqués del Real Tesoro.

Se encuentra indispueta la distinguida señora esposa, del alcalde de esta capital Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Deseamos el más completo alivio de la paciente.

A Figueras marchó en el exprés de ayer, con su distinguida señora esposa, el teniente coronel de Carabineros don Félix Bormas, nombrado para el mando de la Comandancia de Algeciras.

Le despidieron en la estación muchas familias de su amistad.

—Estuvo ayer en Cádiz, el arcipreste y cura propio de San Fernando Sr. Macías y Liñán.

—De Osuna regresó con su familia, el Sr. D. Francisco Galarza.

—De Madrid regresó, nuestro estimado amigo D. Aurelio Prieto.

—También de ésta capital regresó a Cádiz, el Sr. D. José Aramburu e Inda, con su distinguida señora y bella hija María Teresa.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montevideo», salió el lunes 1.º de Habana para New-York.

El «Alfonso XII», llegó el mismo día a Gijón.

El «Cataluña», salió el expresado día de Coruña para Vigo.

El «C. López y López», salió el sábado 29 de Liverpool para Coruña.

El «Legazpi», salió el domingo 30 de Port-Said para Barcelona.

El «Buenos Aires», salió el sábado 29 de Puerto Rico para Habana.

El «C. de Eizaguirre», salió el lunes 1.º de Colombo para Singapore.

Conferencia

Visitó ayer al señor Gobernador civil, y celebró conferencia con dicha autoridad, el alcalde de Alcalá del Valle don Bartolomé Gavilán.

Epidemia

El alcalde de Algar, en oficio que dirige al señor Gobernador civil, dice que ha publicado un Bando con motivo de tener conocimiento de que algunos vecinos de dicho pueblo han intentado aprovechar las carnes de ganado de cerda que padece neumoenteritis.

También ha ordenado a la guardia civil, que indague e intervenga las carnes aludidas, poniendo a disposición de la alcaldía a los tenedores de ellas.

Guarda jurado

Ha sido nombrado guarda jurado particular para la custodia de fincas en el término de Vejer, Francisco García Licades.

Vapores correos

De Barcelona llegó ayer a nuestro puerto el trasatlántico *Cádiz*, de la Compañía de los señores Pinillos e Izquierdo.

Ha traído para esta capital tres pasajeros, y en tránsito 615.

Hoy saldrá para Buenos Aires.

De este puerto llegará hoy el vapor *Barcelona*.

Cabos de carabineros

Ayer terminaron en la comandancia de carabineros, los exámenes que se venían verificando para cabos de este Cuerpo, y cuyo tribunal ha presidido el teniente coronel jefe de dicha comandancia don Antonio Aláez.

Resultaron aprobados con plaza los siguientes individuos.

Manuel Abril Díaz, Calixto Molina, Pedro Calvo, Alberto Cosme y Roque Vázquez.

Concentración de fuerzas

De Real orden ha sido autorizada la concentración de fuerzas de la Guardia Civil en esta capital y Villamartín, con motivo de las pasadas elecciones y en Esperr por los hurtos de aceitunas.

Concursos

La Universidad Literaria de Sevilla, anuncia un concurso para proveer una plaza de ayudante de la Sección de Idiomas, con destino al Instituto de Sevilla.

Los aspirantes a la indicada plaza deberán presentar los documentos justificativos de que reúnan las condiciones necesarias para desempeñarlas, que son las siguientes:

No estar incapacitado para ejercer cargos públicos y haber prestado servicios en la enseñanza de Idiomas, en establecimiento oficial.

También se anuncia por dicha Universidad, otro concurso para proveer una plaza de auxiliar de la Sección de Letras de la Escuela Normal Maestras de La Laguna de Tenerife, (Canarias).

Poseción

El Alcalde de Medina Sidonia don Antonio Martínez se ha posesionado de dicho cargo, participándose así al señor Gobernador civil.

Indisposición

Ligeramente idispuesto se retiró ayer tarde de su despacho, el Gobernador civil don Eusebio Salas.

Deseamos que la indisposición no sea nada de cuidado.

Contingente

Por su cuota de contingente provincial, ingresó ayer en la Diputación el Ayuntamiento de Chipiona.

Visitas

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil, los siguientes señores:

D. Manuel de Eizaguirre delegado de la Compañía Trasatlántica, don Antonio García Villaseca director de Sanidad Marítima, don Juan María de Castro exdiputado provincial y don Bartolomé Gavilán jefe de los conservadores en Alcalá del Valle.

Formidable escándalo

Cuatro súbditos dinamarqueses tripulantes del bergantín goleta surto en nuestro puerto «Ricca», promovieron anoche un formidable escándalo.

Los dichos individuos, en estado de embriaguez, penetraron en la cervecería denominada «Sin Nombre», establecida en la plaza de Isabel II, donde continuaron escandalizando, dando lugar a que los parroquianos abandonaran el local.

Rompieron una tulipa, y, desatendiendo los requerimientos del encargado del establecimiento, cerraron las puertas de éste, quedándose en el interior.

Avisada la autoridad, comparecieron el cabo de Seguridad Adolfo González y guardias del mismo Cuerpo Andrés Vázquez y Eleuterio Benítez.

Estos les instaron a que cesaran en su actitud.

Los dinamarqueses, no atendieron los ruegos de la autoridad, y saliendo a la calle, se abalanzaron a los referidos empleados, tratando de desarmarlos.

Estos evitaron la intención y, para contrarrestar a los promovedores de tal escándalo, pidieron auxilio al cuartel de Seguridad.

Comparecieron entonces los guardias del repetido Cuerpo Raimundo García, Alejo Cuerda y Francisco Agulló.

También concurrieron el cabo de serenos Enrique Rodríguez, y guardias Antonio Palacios y Rafael Rodríguez.

Ya los alborotadores se habían hecho dueños del campo, pues recorrieron varias calles atropellando a cuantos transeúntes encontraban en el camino, entre ellos al individuo conocido por el apodo de «Zamarrilla».

Llegaron los dichos marineros hasta el establecimiento denominado «Las Botas», situado en la calle de «Sopranis», donde continuaron sus fechorías.

Los guardias que les seguían la pista les intimaron que se diesen por detenidos, para ser conducidos a presencia del Sr. Cónsul de su nación.

Nuevamente agredieron a los agentes de la autoridad, los que se vieron precisados a hacer uso de las armas para defenderse de la repetida acometida, consiguiendo con esto reducir a la obediencia a uno de ellos, al que se le ocupó una navaja.

Los otros tres internáronse en el interior del establecimiento, calculándose que las armas que tenían, las arrojasen al retrete; pues cuando fueron detenidos no les pudo ser cogida por no encontrarse encima y negar a donde las habían ocultado.

Poco después de ocurrido el suceso, se personó en la Inspección de Vigilancia, el cochero José Bretis Arias, denunciando que los dichos extranjeros habían ocupado el carruaje que guiaba, durante dos horas, sin haberle abonado su importe, y que había sido maltratado de obras, por haber reclamado el dinero del alquiler del vehículo.

En la lucha sostenida entre los guardias de seguridad y los dinamarqueses, resultaron uno de éstos con una contusión de segundo grado en la región occipital, y el guardia Francisco Agulló, con erosiones en el dedo índice de la mano derecha.

Fueron asistidos en el Hospital de San Juan de Dios.

El hecho de los súbditos dinamarqueses, originó la protesta general del público.

Por Telégrafo

Madrid, 2 (varias horas.)

Política y políticos

Tumulto

Con el pretexto de la elección del secretario del Ayuntamiento, se promovió ayer un fuerte tumulto en la inmediata población de Vallecas.

La mayoría de los vecinos tumultuosos, a que se agregó el elemento escandaloso de las afueras de Madrid, se organizaron en manifestación, y trasladáronse a la Corte, para exponer sus deseos ante el gobernador de la provincia.

El gobernador les prometió atender sus quejas, en cuanto fueran justas.

Lo que dicen los franceses
 Un periódico importantísimo de París, afirma que España, tiene el decidido propósito de reembarcar para la Península, setenta y siete mil soldados de los ochenta y seis mil que tiene actualmente en su zona de protección, reservándose solamente la ocupación del Rif.

No dice el citado periódico, si guardaremos siquiera Ceuta, Larache, Arcila y Alcázar.

Lo que si asegura la prensa parisien- se, es que Tetuán y Tánger, serán guar- necidas por tropas francesas.

Este infundio no ha merecido siquiera los honores de ser rectificadas por la Embajada española en París; y nadie le ha dado la importancia que buscaron sus propaladores.

De elecciones

El Gobierno ha decidido según ase- guran algunos Ministros, no verificar las elecciones generales antes de la primera quincena de Marzo.

Los que esto dicen, explican la reso- lución gubernamental, asegurando que ovedece á las dificultades que han surgi- do respecto al encasillado de las oposi- ciones en algunas provincias.

El Sr. Dato recomendará á los candi- datos ministeriales que antes de la pu- blicación de la convocatoria electoral, se dirijan mediante manifiestos al cuerpo electoral de sus respectivos distritos ex- presando clara y explícitamente su ad- hesión completa al Gobierno, en térmi- nos tales, que no puede confundirse su situación política al reunirse el Parla- mento.

El lío político

Adviértese entre los liberales prísti- tas y romanistas, tendencias induda- bles de aproximación.

Compréndese que la única diferencia que evita la unión de ambas fracciones, es la de la jefatura personal.

Tanto el señor García Prieto, como el señor Figueroa, están, según dicen sus más íntimos amigos, dispuestos á unirse y á aceptar un programa común, siem- pre que todos los liberales reconozcan su jefatura.

Los prácticos en política opinan, y así lo han hecho constar esta noche ante el ministro de la Gobernación, que á los liberales no los divide, ni los imposibi- lita para gobernar más que la cuestión de jefatura.

El presidente del Congreso ha sido visitadísimo por personalidades salientes de ambos grupos liberales.

Las habillitas y los noticiones aumen- tan cada vez más, sin poderse precisar cuál es la causa que los produce.

Lo cierto es que aumenta la confusión política y que cada vez persisten con más fuerza los augurios de próximos aconteci- mientos, que sólo esperan para exteriori- zarse, el regreso del Rey.

Frente á estas cábalas políticas, nó- tase la tranquilidad absoluta con que las presencia el Gobierno; lo que indica que en verdad no tienen más consistencia que la del deseo liberal de volver á ocupar el poder.

Viaje regio

Telegrafían de París, que hasta ma- ñana no llegará á la capital de Francia S. M. el Rey de España.

España en Marruecos

Rumor no comprobado

Durante toda la tarde ha circulado insistentemente el rumor de que el Alto Comisario en Marruecos, General Mari- nas, ha escrito al Jefe del Gobierno, señor Dato, anunciándole que si no se le envían los refuerzos necesarios, que tiene hace tiempo pedidos, no podrá realizar el plan de operaciones, que termine la actual campaña.

Dicen los que dicen que el General Marina manifiesta que, dada la actual situación, tendrá que estar limitándose á observar actitud defensiva y espec- tante.

Supóneses que estas noticias son es- parcidas por los interesados en produ- cir bajas en las cotizaciones bursátiles, ya que no han conseguido su objeto con noticias de supuesta operación quirúr- gica de S. M.

Varias noticias

Mitin

En el cinematógrafo «Lux Edem» se ha verificado hoy un mitin de los estu- diantes todavía residentes en Madrid.

Estaban representados todos los cen- tros docentes de España.

Se pronunciaron por los juveniles oradores muchos discursos de tonos vio- lentos.

En definitiva se acordó entregar ma- ñana al Presidente del Consejo de Mi- nistros la siguiente conclusión:

«Si el conflicto escolar continúa des- pués de las vacaciones legales de Navi- dad, la comisión organizadora de la huel- ga estudiantil, solicitará la dimisión del Ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra.

Si el Ministro no dimitiera, todos los estudiantes españoles se declararán en huelga general.»

Esta absurda conclusión fué aprobada por aclamación y unanimemente.

A la salida intentose verificar otra ma- nifestación callejera.

Tuvo que disolverla la policia consi- guiéndolo en la plaza de Santa Bárbara.

Hubo tres detenidos, que fueron se- guidamente libertados.

Consumos

En breve publicará la «Gaceta» Rea- les Ordedes de los Ministerios de Ha- cienda y Gobernación, estableciendo re- glas fijas respecto á las tributaciones que sustituyen al impuesto de Consumos.

Sobre el mismo asunto

La Alcaldía de Madrid ha publicado un extenso bando dictando reglas preci- sas, respecto á la circulación en las vías públicas, de carruajes y tranvías.

Estas reglas, perfectamente estudia- das, podían evitar, si se llevan con todo rigor los atropellos tan frecuentes en las grandes capitales.

Lo de los estudiantes

En Barcelona se han reunido nueva- mente los estudiantes levantiscos, y en- tre las varias conclusiones aprobadas fi- gura la de solicitar la dimisión del minis- tro de la Gobernación.

También piden que el Comité direc- tivo de los estudiantes de Madrid, recabe la destitución del rector de la Universi- dad de Barcelona.

Piden además que todas las Univer- sidades envíen en 1.º de Enero represen- tantes á Madrid para que gestionen la realización de las conclusiones aproba- das, exigiendo que apoyen dichas conclu- siones los decanos y directores de los establecimientos docentes, y en caso con- trario que dimitan sus puestos.

Siguen los estudiantes

Los niños que cursan el Bachillerato en Huesca, han acordado persistir en la huelga y no asistir á clase hasta que no lo hagan los de Barcelona.

De Sevilla

A consecuencia del escaso número de concurrentes, ha tenido que suspenderse el mitin estudiantil anunciado.

Precauciones sanitarias

Dicen de Gibraltar, que en aquella plaza ha resuelto el Consejo sanitario, someter á cuarentena las procedencias de Larache.

Dicen, aunque no resulta comprobado que en el Garb, han ocurrido alguno que otro caso de peste bubónica.

Esta noticia se cree, generalmente falsa.

Del extranjero

Los antimilitaristas

Telegrafían de Strasburgo, que el te- niente alemán Fortsner, marchaba man- dando un pelotón de soldados.

Para seguir en buena salud:

Purificada
Regenerada
Fortificada

VUESTRA SANGRE
 con el
DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este prócepto no se debe nunca poner en olvido.

SEÑOR L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Fran- cisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9.—S. Sebastián.—Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando, M. Matute (Farmacia)—En Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

De entre un grupo de gente popular salieron gritos hostiles, y arremolinándose huyeron en distintas direcciones.

El teniente atacó á los alborotadores, y en su carrera tropezó con un muchacho que, según parece, era ageno al tumulto y que por consiguiente no corría, á quien le hirió con el sable en la cabeza.

La herida tiene seis centímetros de extensión.

Trasladósele al edificio de la alcaldía del distrito, para curarle.

Los grupos del paisanaraje, pn actitud hostil intentaron penetvar en la Alcal- día, á lo que se opusieron los soldados.

Este hecho ha producido enorme agi- tación.

En Metz tambien ha habido la desgra- cia de ecurrir otro incidente semejante.

En Berlín han repercutido estos hechos y un Diputado alzaciano ha interpelado al Gobierno en tonos durísimos, respec- to á estos incidentes.

El Ministro de la Guerra ha prometido dar cumplidas satisfacciones é incoar las sumarias consiguientes.

Política francesa

A consecuencia de la discusión sobre la representación por circunscripciones, se presentó en la Cámara de diputados una enmienda que envlvía un voto de confianza al Gobierno; votaron docientos noventa y un diputados contra el Gabi- nete y docientos setenta y cinco en su favor.

Inmediatamente de constar la derrota del Gobierno, se suspendio la sesión.

Esta noche M. Barthou presentará la dimisión total del Gabinete.

Mañana comenzarán las consultas que el presidente tendrá con los jetes de los diferentes grupos parlamentarios.

Es difícil pronosticar cual será la so- lución de la crisis, aunque los más exper- tos creen será resuelta en sentido dere- chista.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 3

San Francisco Javier, Cf.

SANTO DEL DIA 4

San Pedro Crisólogo, Ob., Cf. y Dr. y Santa Bárbara, vg. y mr.

Jubileo

Día 3.—En la Iglesia de Santo Domingo.

Día 4.—En la iglesia de San Felipe Neri.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condi- ciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas, La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomax), medi- camento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el entaquecimiento* produ- cido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del ni- ño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Se remite por correo folleto á quien lo pide.

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

